

dbb-Diskussion

## Staatsmodernisierung im Fokus

**[06.02.2026] Bei der dbb-Jahrestagung diskutierten Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, Verwaltung und Verbänden über die bundesweite und die föderale Modernisierungsagenda. Die Debatte ist nun als Video verfügbar.**

Im Rahmen der Jahrestagung des [Deutschen Beamtenbundes](#) (dbb) fand eine Podiumsdiskussion zum Thema „Anspruch und Wirklichkeit bei der Staatsmodernisierung“ statt. Zu den Diskutanten gehörten unter anderem Gudrun Grieser, Schweinfurter Oberbürgermeisterin a.D. und Mitglied des [Nationalen Normenkontrollrates](#) (NKR) und Bundesminister Karsten Wildberger. Mit auf dem Podium saßen außerdem Moritz Heuberger, Mitglied des Bundestages und dort auch Mitglied im Digitalausschuss; André Berghegger, Hauptgeschäftsführer des Deutschen Städte- und Gemeindebundes; Lena-Sophie Müller, CEO der Initiative D21 sowie Volker Geyer, der Bundesvorsitzende des dbb. Im Fokus der Diskussion standen die Forderungen des NKR für eine erfolgreiche Umsetzung der bundesweiten und föderalen Modernisierungsagenda. Die unterschiedlichen Perspektiven und konkreten Vorschläge für eine praxistauglichere Gesetzgebung und einen moderneren Staat können nun nachvollzogen werden: Der dbb hat die [Aufzeichnung des gesamten Podiums](#) auf seinem YouTube-Kanal veröffentlicht.

(sib)

Stichwörter: Politik, BMDS, dbb beamtenbund und tarifunion, Modernisierungsagenda, NKR